



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO

CIUDAD **INNOVADORA**
Y DE **DERECHOS**

GOBIERNO CON
ACENTO SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

JEFE DE GOBIERNO

SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2024

JEFE DE GOBIERNO



Frenan cuatro trámites inmobiliarios en barrios

ESPECIAL



El jefe de Gobierno indicó que su gobierno tomó la decisión de proteger a los pueblos para que el desarrollo de alto impacto no los afecte.

Seduvi publica acuerdo en la *Gaceta Oficial* en beneficio de 135 pueblos y pueblos originarios: Batres

14 MEI

JORGE MEDELLÍN

—metropoli@eluniversal.com.mx

El jefe de Gobierno, Martí Batres, informó que la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) publicó un acuerdo en la *Gaceta Oficial* para suspender cuatro trámites administrativos sobre construcciones, incluyendo los Polígonos de actuación y Sistemas de Transferencia de potencialidades en 135 pueblos y barrios originarios de la Ciudad de México.

“Tomamos la decisión de proteger a los pueblos para que el desa-

MARTÍ BATRES
Jefe de Gobierno

“Hoy, como consecuencia de ese decreto que sacamos, la Seduvi publica un acuerdo por el que se suspenden varias figuras en los cascos de los pueblos”

rollo de alto impacto no los afecte, no los destruya, para que no se puedan construir grandes torres, para que no los afecte el predial”, dijo el mandatario capitalino durante la novena entrega de créditos del Fon-

do Para el Desarrollo Social (Fondesto) en la alcaldía de Xochimilco.

Afirmó que este acuerdo tiene el objetivo de proteger y garantizar la conservación de dichas zonas ante proyectos de desarrollo urbano de alto impacto y deriva del decreto emitido el 1 de agosto.

“Hoy, como consecuencia de ese decreto que sacamos, la Seduvi publica un acuerdo por el que se suspenden varias figuras en los cascos de los pueblos, en las Áreas de Conservación Patrimonial y se suspenden ahí los llamados Polígonos de Actuación y los Sistemas de Transferencia de Potencialidad, para que en un pueblo se respete su arquitectura, su forma de vida y no destruyamos los pueblos con torres y centros comerciales, en fin, eso que se haga en otros lados, pero no dentro de los pueblos históricos de la Ciudad de México”, sostuvo.

En el Acuerdo para la Protección de las Áreas de Conservación Patrimonial y Espacios de los Pueblos y Barrios se establece que los trámites se suspenden en predios e inmuebles dentro de las zonas protegidas y sus colindancias.

Se trata de cuatro trámites: el Dictamen de aplicación de la normatividad de uso del suelo o las normas generales de ordenación respecto de la Norma General de Ordenación 10. Los Certificados Únicos de Zonificación de Uso del Suelo con la aplicación de las Normas de Ordenación sobre Vialidad de cada Programa Delegacional y Parcial de Desarrollo Urbano de la Ciudad de México.

El Dictamen y Acuerdo para la Constitución de Polígonos de Actuación y la aplicación del Sistema de Transferencia de Potencialidad del Desarrollo Urbano. ●



Ordenan no construir conjuntos inmobiliarios en pueblos y barrios

Seduvi busca proteger la conservación de las 135 áreas que datan de época prehispánica y finales del siglo XIX

ALEJANDRO CRUZ FLORES

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) de la Ciudad de México emitió un acuerdo por el que se ordena la suspensión de instrumentos como los polígonos de actuación y transferencia de potencialidad para la construcción de grandes desarrollos inmobiliarios en los 135 pueblos y barrios originarios de la capital del país, que datan de la época prehispánica y finales del siglo XIX.

De esta manera, señaló el gobierno capitalino, se busca proteger y garantizar la conservación de esas áreas, que se respete su arquitectura, sus costumbres y no destruir los pueblos "con torres y centros comerciales".

Asimismo, agregó, se protege el arraigo de quienes viven en los pue-

blos y barrios originarios, al evitar que sean expulsados de la ciudad, que se han visto afectados por la construcción de edificios o centros comerciales.

Los polígonos de actuación y transferencia de potencialidad son esquemas a través de los cuales se autoriza incrementar el número de niveles permitidos en un predio determinado.

Suspenden polígonos

En el caso del primero, mediante la rectificación y relocalización de usos de suelo y destinos en uno o más predios, ello sin exceder la superficie máxima de construcción; mientras que en el segundo se transfiere el potencial de construcción de un predio a otro.

Por lo anterior, la Seduvi publicó ayer en la *Gaceta Oficial* de la

Ciudad de México el acuerdo por el que se suspende la expedición de dichos instrumentos como medida para proteger, mantener y consolidar el patrimonio cultural de áreas de conservación y el paisaje urbano histórico.

El documento señala que la medida aplica a los predios e inmuebles dentro de 135 Áreas de Conservación Patrimonial de pueblos y barrios originarios, así como sus comandancias, en los que además de la constitución de polígonos de actuación y la aplicación del Sistema de Transferencia de Potencialidad, se cancela también la emisión de certificados únicos de zonificación de uso de suelo con la aplicación de las normas de ordenación sobre vialidad, utilizado también para incrementar el número de niveles de una construcción.



BREVE

19 com
**Gobierno protege
a 150 pueblos y
barrios originarios**

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda publicó en la *Gaceta Oficial* el acuerdo por el que protege 135 polígonos de pueblos y barrios originarios de la Ciudad de México, ante proyectos de desarrollo urbano de alto impacto, además de preservar y proteger la arquitectura de cascos

históricos de estos sitios.

Para ello, en el Acuerdo publicado se suspende o prohíbe la realización de cuatro trámites administrativos sobre construcciones, entre ellos la edificación de Polígonos de Actuación y los Sistemas de Transferencia de Potencialidad, para preservar y respetar.

“Se tomó la decisión de proteger a los pueblos, para que el desarrollo de alto impacto no los afecte, no los destruya”, manifestó el jefe de Gobierno, Martí Batres.

— Hilda Castellanos



SUSPENDEN POLÍGONOS DE ACTUACIÓN

A favor de proteger pueblos originarios

ARTURO R. PANSZA

El jefe de Gobierno informó que se emitió un decreto para evitar un alto impacto por el desarrollo urbano

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama, se pronunció a favor de la protección de los pueblos y barrios originarios, así como de la gente que ahí vive, e informó que se emitió un decreto para evitar que en los mismos haya un altísimo impacto por el desarrollo urbano.

Dio cuenta que la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) publicó un acuerdo por el que se suspenden varias figuras en los cascos de los pueblos, en las áreas de conservación patrimonial y se suspenden ahí los llamados polígonos de actuación y los sistemas de transferencia de potencialidad.

ENTREGA DE CRÉDITOS FONDO PARA EL DESARROLLO SOCIAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, PEQUEÑAS MEDIANAS



Martí Batres entrega tres mil 625 créditos del Fondo para el Desarrollo Social de la Ciudad de México /CORTESÍA: GCDMX



En la ceremonia de la Novena Entrega de Créditos Fondeso 2024, apoyo a micro, pequeñas y medianas empresas, que tuvo lugar en la alcaldía Xochimilco, el responsable de la administración capitalina se permitió salir del tema económico que le ocupaba para asegurar que con el decreto se va a proteger a los pueblos y barrios del impacto que ocasiona el desarrollo urbano.

“Tomamos la decisión de proteger a los pueblos para que el desarrollo de alto impacto no los destruya, no los afecte, para que no se puedan construir grandes torres, para que no les aumenten el predial, para que los pueblos sobrevivan”, declaró.

Se trata, dijo, de que en un pueblo se respete su arquitectura, su forma de vida y no los destruyamos con torres, centros comerciales, en fin; “eso que se haga en otros lados, pero no dentro de los pueblos históricos de la Ciudad de México”.

Luego de la entrega de créditos en la que estuvo acompañado por el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani Hneide, el jefe de gobierno confirmó que “sacamos un decreto para proteger a pueblos y barrios del impacto o del desarrollo urbano de altísimo impacto”.

Se refirió a lo que tanto le han dicho las personas que habitan en esos sitios, en el sentido de que “vivimos en el pueblo y ya nos están poniendo una torre de 20 pisos, vamos a terminar siendo expulsados; vivimos aquí, en el pueblo, y como ya nos pusieron un centro comercial aquí cerca, pues ya nos están subiendo el predial, ya



“Los ayudamos de manera directa, todo recurso va a fomentar negocios y empleo; de lo que se trata es apoyar a la gente con microcréditos”

se está haciendo más caro todo, vamos a tener que irnos”.

Batres Guadarrama señaló que por eso se tomaron varias decisiones con participación de la Seduvi. “Eso también quería comentarlo aquí, como estamos en Xochimilco, sé que le va a dar gusto a mucha gente”, detalló.

Estuvo en contra que el desarrollo urbano se meta con los pueblos originarios, a los cuales aseguró se les defenderá siempre. “Luego resulta que quien vivía en un pueblo sale expulsado y se va a vivir lejos, sale de sus raíces; queremos proteger el arraigo de la Ciudad de México y de sus pueblos y barrios que estaban aquí antes de que se urbanizara la gran ciudad”, remató al concluir con ese tema.

RESPALDO A EMPRENDEDORES CON CRÉDITOS

En la entrega de tres mil 625 créditos del Fondo para el Desarrollo Social (Fondeso) de la Ciudad de México, dijo que todo lo

que se hace en la administración a su cargo gira en torno a una idea básica, que es el bienestar y, en este caso, en bien de los emprendedores, de los que impulsan un pequeño negocio para salir adelante.

“Nosotros pensamos que todo lo que se haga en el gobierno debe tener repercusión positiva para el bienestar de la gente”, acotó e indicó que es por ello por lo que se impulsan diversos programas, como la entrega de becas para un millón 250 mil estudiantes de preescolar, primaria y secundaria, además del apoyo a los desempleados y el funcionamiento de 500 comedores comunitarios.

Explicó que el programa del Fondeso tiene que ver con los microcréditos y cumple con el bienestar de la gente. Detalló que los más de tres mil 600 créditos entregados son para impulsar un negocio y en especial se beneficia a mujeres, con lo que además se genera una repercusión en cadena porque los que emprenderán acudirán a quienes les dotan de bienes y servicios.

Martí Batres comentó que del 2003, en el gobierno de López Obrador cuando inició el programa, al 2018 se entregaron 234 mil créditos. En tanto que, de 2018 a la fecha, en la actual administración local, se han entregado 272 mil créditos, más créditos de Fondeso que en todos los anteriores gobiernos juntos.

“Los ayudamos de manera directa, todo recurso va a fomentar negocios y empleo; de lo que se trata es apoyar a la gente con microcréditos y la economía se beneficia”, puntualizó.



Acuerdo de áreas de conservación patrimonial en la CdMx es oficial

ARTURO R. PANSZA

En la *Gaceta Oficial de la Ciudad de México* la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) del gobierno capitalino, publicó el acuerdo por el que se determinan las medidas y acciones de política urbana para la protección, conservación y consolidación del patrimonio cultural de las áreas de conservación patrimonial, así como del paisaje urbano histórico y espacios de los pueblos y barrios.

Sobre ese tema se refirió el jefe de gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama durante la ceremonia de la Novena Entrega de Créditos Fondeso 2024, mientras que en un comunicado la administración local difundió que el instrumento tiene como finalidad la protección del paisaje urbano histórico, el tejido social, barrial, cultural y la preservación de las Áreas de Conservación Patrimonial de I35 polígonos, que contienen asentamientos humanos, cuya fundación data de la época prehispánica y hasta fines del siglo XIX.

De acuerdo con lo publicado en la *Gaceta Oficial*, entre las medidas y acciones aplicables por la Seduvi a los predios e inmuebles que se ubiquen dentro de las I35

Áreas de Conservación Patrimonial, así como sus colindancias, se considera la suspensión de la emisión o expedición de diversos procesos administrativos, como el dictamen de aplicación de la normatividad de uso del suelo, o las normas generales de ordenación respecto de la Norma General de Ordenación I0.

Asimismo, certificados únicos de zonificación de uso del suelo con la aplicación de las Normas de Ordenación sobre Vialidad de cada programa delegacional y parcial de Desarrollo Urbano de la Ciudad de México; dictamen y acuerdo para la constitución de polígonos de actuación y dictamen para la aplicación del Sistema de Transferencia de Potencialidad del Desarrollo Urbano.

Dentro del acuerdo se estipula que la Seduvi, dentro de sus facultades, podrá solicitar a la Comisión Interinstitucional del Patrimonio Cultural, Natural y Biocultural de la CdMx la declaratoria como Patrimonio Cultural Histórico de otros espacios que ocupan los pueblos y barrios que no estén incluidos dentro de los I35 polígonos.



El acuerdo tiene como finalidad la protección del paisaje urbano histórico y el tejido social, dijo el GCdMx /SERGIO VÁZQUEZ



FOTO: DANIEL OJEDA

• APOYO. Batres, ayer, en Xochimilco.

#MARTÍBATRES

ENTREGA 6 CRÉDITOS POR \$36.6 MILLONES

Con la entrega de 272 mil créditos del Fondo para el Desarrollo Social (Fondeso) se apoyó el empleo y los negocios, además se impulsó la economía de la CDMX, aseguró el jefe de Gobierno, Martí Batres.

"Con este programa demostramos que se puede apoyar la economía desde abajo, se han entregado, del 2003 al 2018, se entregaron 234 mil créditos,

39

MIL CRÉDITOS EN LO QUE VA DEL AÑO.

pero del 2018 a la fecha se han entregado 272 mil créditos, o sea, que tan sólo en esta administración se han entregado más créditos de Fondeso que todas las anteriores sumadas juntas", explicó.

En la alcaldía Xochimilco se entregaron tres mil 625 créditos por un monto total de 36 millones 678 mil pesos.

PARIS ALEJANDRO SALAZAR



SE ABATIÓ EL DESEMPLEO

Entrega Batres 3,625 créditos del Fondeso

JUAN R. HERNÁNDEZ
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO. - En el marco de las 50 acciones prioritarias antes de la entrega de su administración, el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, realizó la entrega de 3,625 créditos del Fondo de Desarrollo Social (Fondeso) a pequeños emprendedores, microempresas, pequeñas y medianas empresas, el cual subraya el compromiso de la administración saliente con el fortalecimiento de la microeconomía en la capital del país.

Durante la ceremonia, Batres Guadarrama destacó que desde 2018 se han otorgado un total de 278,000 créditos, cifra que representa un incremento de cuatro veces en comparación con el período de 2000 a 2018.

Este aumento en la entrega de créditos refleja un cambio en el enfoque de apoyo económico, orientándose ahora hacia la microeconomía, que es responsable del 80% de los empleos en México.

“Contrario a las administraciones anteriores que apoyaban solo a grandes empresarios y rescataban bancos, ahora el apoyo se dirige hacia quienes realmen-

CRÉDITOS FONDESO 2 Y MEDIANAS EMPRESAS



Logra una cifra histórica

POSICIÓN

La capital se ha posicionado como la quinta entidad donde más empresas se han establecido

te generan empleo en la base de nuestra economía”, comentó el mandatario capitalino.

El Secretario de Bienestar Social (SIBISO), Fadlala Akabani, subrayó que estos créditos han contribuido a que la Ciudad de México sea la entidad con menos desempleo en el país, logrando así una cifra histórica en términos de empleo pleno.



IRÍA BATRES AL GABINETE DE SHEINBAUM 4

La presidente electa Claudia Sheinbaum informó que tiene contemplado que el jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres, se sume a su gabinete, sin embargo, no indicó cual sería el cargo ni a que dependencia podría integrarse: "Sí, se va a venir a trabajar conmigo; con Martí, estamos viendo cómo me va a ayudar. Ya luego les platico", expuso.



LLEGA TRAS RELEGIRSE COMO DIPUTADA

Xóchitl Bravo, coordinadora de Morena en el Congreso local

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

Diputados electos de Morena a la tercera legislatura del Congreso de la Ciudad de México nombraron a Xóchitl Bravo Espinosa como coordinadora de la bancada y a Brenda Ruiz Aguilar como vicecoordinadora.

En la sesión, que se prolongó por más de tres horas y tuvo la intervención de las comisiones nacionales de Elecciones y de Honestidad y Justicia, la disputa se dio por la vicecoordinación entre la diputada Yuriri Ayala Zúñiga y Ruiz Aguilar, ligada al grupo del ex alcalde de Cuajimalpa, el ex priísta Adrián Rubalcava, senador electo por el PVEM.

Al final, Ayala Zúñiga decidió también retirar su propuesta para lograr un acuerdo y ya no hubo necesidad de votar la vicecoordinación con Ruiz como candidata única.

Xóchitl Bravo, quien ganó la diputación en reelección consecutiva por el distrito 14 de Tlalpan, formó parte de los acuerdos con los aliados electorales de Morena al inicio de la actual legislatura para conformar

con la diputada Elizabeth Mateos la asociación parlamentaria Mujeres Demócratas, tuvo la presidencia de la Comisión de Participación Ciudadana y trabajó en la coordinación con el también legislador tlalpense, Carlos Hernández Mirón.

Es afín al jefe de Gobierno, Martí Batres, y antes estuvo a cargo de la Dirección General de Servicios del Congreso local en la primera legislatura que tuvo a César Cravioto como coordinador de Morena y fue directora de Desarrollo Social en Tlalpan, con la próxima presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, como jefa de delegacional.

Su designación se dio por consenso luego de que el ex alcalde de Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo, decidió no contender por el cargo.

Antes de la asamblea en la sede estatal del partido, Romo informó en sus redes sociales: "he decidido no participar en el proceso de selección de coordinador, debido a que se me han encomendado otras tareas dentro de nuestro movimiento".

Al concluir el proceso electivo, Bravo dijo que Morena llegará a la tercera legislatura del Congre-

so de la Ciudad de México con un grupo parlamentario fuerte, con un proyecto de nación y de ciudad para construir el segundo piso de la Cuarta Transformación y para defender los derechos de los capitalinos.

Adelantó que tendrán como prioridad la agenda de Sheinbaum en lo que les corresponda, en temas como derechos de las mujeres, así como de la jefa de gobierno electa.

Clara Brugada Molina, de la que resaltó el de sistema de cuidados.

Ante las posturas beligerantes de la oposición, en particular del PAN, Bravo sostuvo que se actuará de manera responsable y estarán abiertos al diálogo para construir acuerdos en beneficio de los capitalinos, pero advirtió que "no estaremos a caprichos".

Morena llegará a la tercera legislatura con 24 diputaciones y con sus

aliados del PT y PVEM sumará 43, con lo que supera los 34 para tener mayoría simple, pero les faltará un voto para alcanzar la mayoría calificada de tres cuartas partes del pleno requerida en algunas votaciones como las reformas a la Constitución local y la designación de la persona titular de la Fiscalía General de Justicia, asunto que Bravo señaló también entre las prioridades de la bancada.

JORNADA ELECTORAL 2024



Proponen acciones a corto plazo por crisis de agua

La jefa de Gobierno electa y la gobernadora mexiquense coinciden en que se requieren medidas metropolitanas, pues **el problema rebasa fronteras de estados de la cuenca**

14 MET

ARTURO CONTRERAS Y FRIDA SÁNCHEZ

Reportero y corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

Lerma, Méx.— La jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, Clara Brugada, y la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, coincidieron durante la XXII Sesión Ordinaria del Consejo de Cuenca Lerma-Chapala en la necesidad de implementar acciones a corto plazo y metropolitanas respecto a la problemática del agua que se vive en todo el país y al ser una situación que rebasa fronteras de las entidades.

La próxima mandataria capitalina sostuvo que se requiere de soluciones metropolitanas en el tema del agua, ya que la problemática rebasa las fronteras de las entidades de la cuenca y habló sobre implementar un Cabildo metropolitano donde se tomen decisiones.

“Este recurso que tenemos, que es el agua, que es un recurso estratégico de nuestra Nación, tiene que ser considerado para que a corto plazo podamos tener resultados. Porque si hablamos de regeneración, todo se va a mucho tiempo. Entonces sí tenemos que tener propuestas que nos ayuden a corto plazo a ir resolviendo problemas. También hay que verlo bajo esta perspectiva de sustentabilidad”, dijo.

También consideró importante

la creación de una política de Estado que incluya a todas las entidades y que se vea reflejada en una nueva ley federal en materia hídrica.

“Es el futuro, ni más ni menos. Nos pueden faltar muchas cosas, nos puede faltar urbanismo, pero agua no. El agua es esencial para la vida”, refirió y precisó que es un tema que no se puede atender cada seis años en los estados, sino que debe existir un conjunto de ejes y normas que ayuden a tener garantía de proyectos y modelos sustentables de gestión del agua.

En su oportunidad, la gobernadora mexiquense, Delfina Gómez, se pronunció por crear una política “en donde no solamente sea de tapar o hacer algo sin tener una coordinación o una visión a largo plazo,

eso nos llevaría precisamente a perder más tiempo y yo creo que la situación en la que estamos ahorita a nivel nacional no nos podemos dar el lujo de perder el tiempo”.

Recordó que el tema es de interés de la presidenta electa Claudia Sheinbaum, pues en la reunión que tuvieron les dejó muy claro que le interesa abordar la situación del agua.

DELFINA GÓMEZ

Gobernadora del Edomex

Es urgente que (...) cambiemos la manera en que interactuemos con los recursos naturales, particularmente con el agua”

Consideró de vital importancia atender las problemáticas que se presentan en la Cuenca Lerma-Chapala, como la desecación y ocupación irregular de las lagunas de Lerma, el tratamiento menor de la mitad de las aguas residuales que no se reutilizan, la pérdida del bosque y erosión en zonas forestales.

“Es urgente que el gobierno, ins-

CLARA BRUGADA

Jefa de Gobierno electa

Este recurso que tenemos, que es el agua, (...) tiene que ser considerado para que a corto plazo podamos tener resultados”

14



tituciones y organismos públicos y privados, así como organizaciones sociales y ciudadanos cambiemos la manera en que interactuemos con los recursos naturales, particularmente con el agua y así lograr que con las acciones que definamos, contribuyamos a que ese cambio se traduzca en bienestar para los ciudadanos”, expuso Gómez Álvarez.

Por ello es de vital importancia el trabajo transversal y coordinado para diseñar políticas públicas sostenibles de los recursos hídricos de la

cuenca, la cual, dijo, se origina en las ciénagas de Lerma y es considerada como una Área Natural Protegida, cuya agua, bosques, suelo y diversidad biológica son esenciales para la sostenibilidad de los estados de México, Michoacán, Querétaro, Guanajuato y Jalisco.

Dijo que el receptor final de las aguas de este sistema hidrológico es el lago de Chapala, vaso regulador de mayor dimensión del país. ●

JORGE ALVARADO. EL UNIVERSAL



Clara Brugada y Delfina Gómez participaron en la XXII Sesión Ordinaria del Consejo de Cuenca Lerma-Chapala.



CONCLAVE EN TOLUCA

Alistan plan hídrico CdMx y seis estados

CLAUDIA RODRÍGUEZ/El Sol de Toluca

Se reunieron en la XXII Sesión Ordinaria del Consejo de Cuenca Lerma-Chapala los representantes de Edomex, Michoacán, Guanajuato, Jalisco, Hidalgo y Querétaro, y de la capital del país

TOLUCA, Méx.- A fin de implementar estrategias en el tema del agua, representantes de Michoacán, Guanajuato, Jalisco, Hidalgo y Querétaro se reunieron en el Estado de México en la XXII Sesión Ordinaria del Consejo de Cuenca Lerma-Chapala, encabezada por la gobernadora mexiquense, Delfina Gómez Álvarez.

En dicha reunión, la mandataria estatal coincidió con autoridades de las cuatro entidades que uno de los temas prioritarios a nivel nacional es el saneamiento del Río Lerma, cauce que desemboca en el Pacífico y recorre cinco estados del país.

"La cuenca del río Lerma se origina en el Estado de México, en las Ciénegas de Lerma, ahora considerada área natural protegida por su alto valor ecológico ya que es una fuente de vida, es una vasta región del centro poniente del país.

Su alta biodiversidad biológica es esencial para la sostenibilidad de los estados de México, de Michoacán, de Querétaro, de Guanajuato, y de Jalisco principalmente, el receptor final de las aguas de este sistema hidrológico es el lago de Chapala, que es el vasto natural inferior de mayor dimensión del país y el tercero en Latinoamérica así como el sustento de cerca de cuatro millones de habitantes en el Estado de México y 10 millones en el resto de la cuenca", señaló.

Gómez Álvarez destacó que alrededor de 50 por ciento de los acuíferos en el centro del país están sobreexplotados, los cuales en diciembre de 2023 presentaron un déficit en la disponibilidad media anual, por lo que, señaló, es urgente que el gobierno, instituciones, organismos públicos y privados, así como organizaciones sociales y ciudadanos cambien la manera en que interactúan con los recursos naturales, particularmente con el agua.

"Así lograremos que a través de las acciones que definamos, contribuyamos a que ese cambio produzca el bienestar para los ciudadanos. Para ello es de vital importancia el trabajo coordinado y transversal que es indispensable para lograr cualquier meta que nos propongamos, porque el diseño de políticas sostenibles de los recursos hídricos de la cuenca requiere de una coloración armónica, respetuosa, comprometida y empática de quienes integramos el consejo", agregó.

En su intervención, el secretario del Agua en la entidad mexiquense, Pedro Moc-

La sesión también estuvo presidida por la jefa de Gobierno electa de la CdMx, Clara Brugada, quien anunció un Gabinete Metropolitano de Agua



XXII Sesión Ordinaria del Consejo de Cuenca Lerma-Chapala, encabezada por la gobernadora Delfina Gómez /DANIEL CAMACHO, EL SOL DE TOLUCA

tezuma, resaltó que el uso de la ciencia y la tecnología va a permitir avances importantes en el saneamiento del río Lerma.

“En días pasados hemos debatido que esta es una posibilidad que acariciamos en la medida en que hay ciencia, tecnología y experiencias que nos permiten en el corto y el mediano plazo contar con resultados, que nos habiliten para enfrentar este ciclo de sequía severa que hemos estado sufriendo y que posiblemente continuará un año más”.

Por su parte, el titular del Agua y Gestión de Cuencas, Roberto Aguila Reyes, refirió que gracias a la participación en dicha sesión se han podido llevar beneficios a todos los pobladores, principalmente a través del reuso del agua.

“Hemos trabajado en el tema de los intercambios de agua y también del uso de agua, creo que se ha ido avanzando muy rápido y a pasos agigantados, y es porque los estados nos estamos poniendo de acuerdo, creo que vienen nuevos retos”.

La sesión también estuvo presidida por la jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, quien destacó la necesidad de realizar cambios al modelo de gestión del agua, al menos en la capital del país, una vez que tomé el mando.

Anunció que en su gobierno implementará un Gabinete Metropolitano de Agua que sesionará diariamente, y creará una nueva

Secretaría del Agua para gestionar integralmente los recursos hídricos. “Los principios establecidos en la Constitución de la CdMx, como el derecho humano al agua y la no privatización del servicio, serán la guía de nuestras acciones para asegurar un manejo efectivo y sustentable del agua”, subrayó

“Hay expresiones de la sobreexplotación de los pozos que extraen agua del acuífero, en la Ciudad de México tenemos el más grave, tenemos un conjunto de miles de grietas en distintas alcaldías que en verdad es un tema que en lugar de estar explotando pozos, pues ya más bien cómo podemos sustituir por otro tipo de modelo de gestión, pero para allá van muchos estados”.

Resaltó, que una vez que esté al frente del Gobierno de la CdMx, creará la Secretaría del Agua, además de una ruta para la sustentabilidad hídrica que tenga como principios el derecho humano al agua y al saneamiento, la gestión pública del agua sin fines de lucro como un derecho, así como la protección de los recursos hídricos y establecer como prioritario el agua como consumo humano.

Finalmente, el resto de los representantes destacaron que hace 100 años, en México, se contabilizaban apenas 13 millones de personas, mientras que actualmente superan los 130 millones de personas, lo que representa un incremento de un 1000% en la demanda de agua, de ahí la necesidad de establecer políticas públicas a favor del vital líquido.



Tras presumir que cuenta con su apoyo

CON ATAYDE Y BETANZOS

Reprueban ⁹ reunión de R. de la Vega

DANIEL ESCOBAR
GRUPO CANTÓN

GOLPIZA

CIUDAD DE MÉXICO. - La alcaldesa electa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, recibió fuertes reclamos y rechazo al presumir que cuenta con el apoyo de los presidentes capitalinos del PAN y PRI, Andrés Atayde y Israel Betanzos.

Después de que difundió haber desayunado con los dirigentes, para acordar que en la alcaldía haya “un gobierno incluyente, cercano y justo” salieron los comentarios negativos.

“La corrupción incluyente se ve y se siente”, “la candida-

Rosario Guerra, excandidata al entonces gobierno del DF, afirmó en 2021 ante medios de comunicación, que Betanzos orquestó una golpiza en su contra

ta ‘apartidista’, “Uy qué agenda más apretada. No te vayas a cansar”, “Parásitos del erario”, o “Creo que eres una Sucubus”, fueron algunos de los mensajes que le dirigieron.

En mayo pasado se reveló que Atayde fue denunciado penalmente, por presunta violencia política contra las mujeres en razón de género. La ex panista Ana Villagrán informó en aquellos días, que la denuncia quedó asentada en la carpeta de investigación con folio CI-FEPADE/A/UI/D/00200/03-2024, en la que aseguró que el líder blanquiazul le negó la posibilidad de reelegirse, y señaló haber recibido amenazas y actitudes machistas de su parte.

Sobre Israel Betanzos se supo hace 3 años que se le involucró en presuntos casos de lavado de dinero, corrupción y prostitución, derivados de la investigación contra Cuauhtémoc Gutiérrez de la torre, otrora líder tricolor.



Trató de conquistar a la población

FUE PROMESA DE CAMPAÑA

Convenio de Alavez queda en discurso

OMAR MONTALVO
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO. - Incluso sin antes tener certeza de cuáles serían los resultados en Iztapalapa, la alcaldesa electa Aleida Alavez firmó un convenio de colaboración que se quedó sólo en el discurso de prometer atenciones conjuntas en la zona donde colindan la demarcación con el territorio de Coyoacán.

QUEJAS

Las principales necesidades que demanda la población son relativas a mejorar la seguridad, movilidad, etcétera

Para tratar de conquistar a la población que no simpatiza con Morena en las colonias del poniente de Iztapalapa, Alavez Ruiz, durante mayo aceptó la firma de un convenio de colaboración que llevó por nombre "Sin fronteras" para trabajar en conjunto con los entonces contendientes por Coyoacán, Hanna de la Madrid, y Faruk Miguel, en el distrito federal 19.

La ahora alcaldesa electa de Iztapalapa prometió que este convenio serviría para gobernar de manera conjunta la región colindante, para que no exista un aislamiento y trabajar en favor de la gente.

Desde las encuestas previas, los morenistas que firmaron el convenio, tenían altas posibilidades de no ganar el territorio. De esta manera quedó en promesa la colaboración conjunta, pues Aleida Alavez no ha retomado un discurso de colaboración con Coyoacán, que ahora volvió a ganar Giovanni Gutiérrez.

LOGROS

Este convenio también buscó otros logros en lo social, como eliminar estereotipos por la diferencia que existe en ambas administraciones



PERO SERÁ ALCALDESA EN IZTACALCO

Miente Paz Reyes sobre gestiones

OMAR MONTALVO
GRUPO CANTÓN

El trabajo de campo ha sido una cualidad que personajes de la política destacan para conseguir simpatía con la población en épocas electorales, como es el caso de Lourdes Paz, quien será la próxima alcaldesa de Iztacalco, al presumir miles de gestiones como diputada del

Congreso capitalino en la Segunda Legislatura, pero de la que se ausentó para desempeñar otros cargos.

“He dado respuesta y canalizado más de 4 mil solicitudes de gestión en materia de servicios urbanos, asesorías jurídicas, psicológicas y gestiones interinstitucionales”, describe en su perfil en el portal “Conóceles”, del Instituto Electoral capitalino.



Dice que atendió más de 4 mil solicitudes

STYFE



Entre febrero y agosto de 2022 fue Procuradora de la Defensa del Trabajo

Sin embargo, en su Primer Informe omite actividades hasta marzo de 2022, pues casi la mitad del primer año de funciones quedó a cargo de su diputada suplente, Blanca Sánchez, porque ella se dedicó a ejercer el cargo de Procuradora de la Defensa del Trabajo, dependiente de la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo.